
CONSEMAC
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de Janeiro

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação

Ata de reunião 
Data: 16 de Abril de 2013

Presentes:
CONSEMAC – William Vilar
FAMRIO/FUP – Abílio Tozini
ASSAERJ – Hélcio Maia
CCBT – Pedro Paulo da Poian e Gabriela Martins
SMAC/CGAV - Elaine Barbosa
SMAC/CPA/GOC - Vladimir Fernandes

Convidados
Danuza de O. Pires (Grupo Assacu)
Helio Hoyer Lacerda (Grupo Assacu)
Ruth Viotti Saldanha (Grupo Assacu)
Lena Adelson (Grupo Assacu)
Silvia Sobral Vallim (Grupo Assacu)

ASSUNTOS TRATADOS
Ao  iniciarmos  a  reunião  constatamos  a  presença  de  integrantes  do  Grupo
Assacu, o qual nos foi  direcionado pelo Plenário do CONSEMAC a partir  de
proposta  do  Presidente  do  CONSEMAC  Carlos  Alberto  Muniz,  para  que
ouvíssemos a postulação do grupo e verificássemos qual a melhor forma e
maneira de atendermos suas reivindicações concernentes a ação desenvolvida
contra o corte da árvore Assacu existente na Rua Pompeu Loureiro. O Sr. Helio
Hoyer Lacerda, um dos líderes do movimento, fez um relato do histórico da
árvore,  bem  como  um  detalhamento  dos  motivos  legais  que  norteiam  o
movimento na defesa da manutenção da integridade da árvore, apresentando
documentos  e Registros  sobre a  ocorrência  da desastrosa e ilegal  ação de
remoção efetuada pela Comlurb em 03 de março de 2013, e paralisada por
ordem policial através da interveniência de pessoas que se revoltaram contra a
ação lesiva. Contestam, também, que o laudo apresentado pela Comlurb para
respaldar  a  ação  de  corte  é  incompleto,  e  contém  sérias  inconsistências.
Inclusive essas falham respaldaram a ordem policial de parada do corte. A Sra.
Ruth Viotti  também destacou o valor  histórico da arvore,  lembrando que a
mesma foi eleita árvore notável da cidade do Rio de Janeiro por um parecer da
Câmara de Unidades de Conservação. Por fim, solicitavam a instituição de uma
Comissão de Notório Saber, para emissão de laudo imparcial sobre os estados
de saúde e equilíbrio da árvore. A Sra. Elaine, diante tudo que foi exposto,
sugeriu que fossem ouvidos os técnicos da FFPJ, bem como da Comlurb, a fim
de que pudéssemos fazer uma avaliação mais consistente do acontecido. Face
ao exposto e apresentado, o Sr. Helcio Maia, Coordenador Ad Hoc, pediu ao Sr.
Helio Hoyer Lacerda que enviasse os arquivos dos documentos apresentados
por  e-mail  para  que  os  membros  da  Câmara  tivessem  a  possibilidade  de
fazerem uma análise mais acurada do problema apresentado, bem como do



pleito  efetuado  e  sugeriu  a  realização  de  uma reunião  extraordinária para
tratar  o  assunto  a  ser  convocada  antes  da  reunião  ordinária.  Esgotado  o
assunto  para  este  momento,  o  Sr.  Helcio  Maia  agradeceu  a  presença  e  a
participação efetiva dos membros do Grupo Assacu. Ato seguinte passou-se a
tratar do assunto de pauta cujo tema trata do processo de licenciamento do
campo de golfe a ser instalado no canal de Marapendi. A Sra. Elaine Barbosa,
Coordenado  Geral  de  Áreas  Verdes  presente  a  reunião  informou  que  o
processo de licenciamento está sendo analisado e sendo feitas as exigências
devidas e necessárias para que o projeto atenda a todos os requisitos legais de
proteção ao meio ambiente, haja visto que o licenciamento em si é um fato
irreversível. Com a palavra o Sr. Pedro Paulo Da Poian Pediu para incluir na Ata
da Reunião de hoje que solicitou que a SMAC estudasse a possibilidade de,
quando do licenciamento do Campo de Golfe, ser feita uma permuta da área
pública que foi retirada do Parque Marapendi para ser utilizada no projeto do
Campo de Golf,  pela  área correspondente à Faixa Marginal  de Proteção da
Lagoa. Seria possível assim garantir a proteção à FMP e, incorporando essa
área ao Parque Marapendi, assegurar a continuidade territorial do Parque.  O
Sr. Abílio Tozini solicitou que fosse incluída na pauta da reunião extra a Criação
de  Unidade  de  Conservação  onde  tem  a  Floresta  de  Deodoro,  conforme
documento  que  protocolou  hoje  junto  a  esta  comissão  que  é  o  pedido  de
análise de transformação da área de Floresta de Deodoro em uma UNIDADE
DE  CONSERVAÇÃO  AMBIENTAL,  local  este  previsto  para  se  instalar  o
autódromo, bem pediu para incluir o tema do  processo de licenciamento do
campo de golfe a ser instalado no canal de Marapendi. Nada mais havendo a
tratar a reunião foi encerada e os membros convidados para a próxima reunião
ordinária a qual será realizada no dia 21.05.2013, às 09:30h.   
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